

Les entretiens Inde-Canada tenus à Ottawa du 29 au 31 juillet donnaient suite aux consultations bilatérales, qui s'étaient déroulées à New Delhi en novembre 1973, et à l'invitation que le Premier ministre du Canada avait faite au Premier ministre de l'Inde.

La délégation indienne était dirigée par M. Kewal Singh, secrétaire des Affaires étrangères (sous-ministre), ministre des Affaires extérieures, secondé par M. U. Bajpai, Haut-commissaire de l'Inde à Ottawa. Outre ses entretiens avec M. A.E. Ritchie, sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, et M. Paul Gérin-Lajoie, président de l'ACDI, M. Kewal Singh a rencontré le Premier ministre, M. Trudeau, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, et le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Alastair Gillespie.

Bien qu'on ait eu des échanges utiles sur les priorités du développement économique de l'Inde et sa réaction aux énormes problèmes créés par la hausse mondiale des prix de l'énergie, des engrais et des vivres, les discussions ont surtout porté sur les arrangements de coopération nucléaire et sur la différence d'attitude des deux gouvernements envers l'utilisation des explosions nucléaires à des fins pacifiques.

On s'est employé, durant les réunions, à explorer les divergences afin d'arriver à un terrain d'entente sur lequel la coopération pourrait se fonder à l'avenir. Certains des points qu'il a fallu aborder ne se prêtaient guère à une solution rapide et la première série de réunions devrait donc être considérée comme exploratoire et comme un premier pas dans la voie menant à une entente. Les deux parties se sont déclarées satisfaites que les échanges de vues sur ces questions difficiles se soient déroulés dans une atmosphère franche et amicale.

Les discussions ont clairement révélé que le Canada et l'Inde se préoccupent vivement des conséquences néfastes de la prolifération des armes nucléaires, tant sous la forme d'un accroissement des arsenaux nucléaires par les puissances nucléaires actuelles que sous celle de l'acquisition d'armes nucléaires par les autres États. Les deux pays comptent participer activement aux discussions internationales concernant la non-prolifération des armements nucléaires.

À la lumière de ces discussions, on prévoit la tenue d'une réunion subséquente.